18

£,.

### SEMINARIO EVANGELICO DE PUERTO RICO

Río Piedras, Puerto Rico 00928

# INFORME DEL PRESIDENTE A ESTE HONORABLE CUERPO PREAMBULO

Compañeros y hermanos en Jesucristo: El día 4 de agosto del año 1972 la Honorable Junta de Síndicos puso en mis manos, por mayoría, la presidencia del Seminario Evangélico de Puerto Rico. No sé si por pura coincidencia, ha sido la segunda vez que me ha tocado dirigir el destino de esta institución, en momentos de crisis y de tensiones. Todavía se está sintiendo la resolana de aquellos tiempos cuando parecía que la escuela para preparar ministros se vería apocada a un cierre ominoso. Pasó el tiempo y Dios dispuso lo contrario. Nuestra escuela se vigorizó bajo la dirección del que timón en mano la condujo con destreza en la hora de la incertidumbre. Me refiero al Dr. Thomas J. Liggett. El tomó con inusitado entusiasmo lo poquísimo que yo pude hacer, y lo multiplicó a más de a ciento.

Una diversidad de factores ha ido creando la sensación que ya el Seminario no tiene razón de ser. Alguien dijo que no le veía futuro. Durante el año de 1971-1972 el compañero Dr. Carmelo Alvarez Pérez ocupó la presidencia interinamente, y lo hizo porque él creía que sí había futuro. A él le he seguido yo creyendo lo mismo. Me ha tocado la misión de continuar lo que otros empezaron, con la inquebrantable fe que el Señor proveerá para que su obra siga adelante.

## PROGRAMA DE ESTUDIOS Y EL CUERPO DOCENTE

Durante el primer semestre del corriente año lectivo se ofrecieron todas las materias tal y como las planeó el Consejo Académico. Sin embargo, tuvimos que valernos de la generosidad de algunos profesores visitantes que nos tendieron la mano porque la facultad estaba, y aún está incompleta.

A solicitud del estudiantado se ofreció un curso de capellanía para el cual tuvimos la cooperación más decidida del Centro Médico en Río Piedras. Además, el Profesor Freddy Giovanetti, como parte del trabajo que él realizaba con el Concilio Evangélico, dirigió un prácticum relacionado con la vida familiar. Fue una experiencia muy provechosa debido a los variados recursos que el profesor usó en tan importante actividad.

El segundo semestre comenzó el diez de enero en un ambiente muy alentador. Dos nuevos profesores se encuentran en nuestros medios, lo que ha hecho posible enriquecer la actividad docente. También se ha intensifcado el trabajo práctico de capellanía al incluir estudios con otras instituciones del gobierno.

Como ya apuntamos, el cuerpo docente de tiempo completo es muy limitado. Personalmente expreso mi gratitud a los Profesores Jorge V. Pixley, Luis A. Olivieri, A. W. Martin, Luis N. Rivera Pagán que siempre me dieron la más decidida cooperación y respondieron gallardamente a las exigencias del momento que vive el Seminario. Es con placer que añado a esta lista los profesores de tiempo parcial, que sin remuneración, sólo con gastos de viaje, vinieron a darnos el concurso en la enseñanza, a saber: Dr. Carmelo Alvarez Pérez, los Rdos. Luis B. Rivera Irizarry, Clemente Bobonis, Florentino Santana, Joaquín Vargas, Osvaldo Malavé y Salvador Bernart.

Nos honran como profesores visitantes el Dr. Daniel S. Schipani, de nacionalidad argentina, quien durante esta segunda parte del año lectivo 1972-1973 dicta dos cursos relacionados con el consejo pastoral y elementos de psicoanálisis; y el Rdo. Juan Marcos Rivera, quien ofrece un curso en la mayordomía cristiana.

En la reunión de ALET fuimos representados por el Prof. A. W. Martin.

El Prof. Miguel Ángel Morales regresará a la cátedra en el mes de mayo después del disfrute de una licencia que esta Junta le concedió por un año. El desea que se le haga buena la promesa de permitirsele ir a estudiar durante este verano a Lexington para termina una experiencia en clínica y otra en supervisado, cosa que le conducirá al grado doctoral en ministerio. Personalmente, recomiendo que así se haga.

El Prof. George V. Pixley gozará de dos meses de estudios en cuestiones ecuménicas, también en el verano.

El Consejo Académico recomendó al Comité Ejecutivo y éste le dio el visto bueno, que se modificaran los requisitos de graduación en cuanto al examen oral y al trabajo de investigación. La clase de tercer año del presente año lectivo cumplirá con el requisito del examen oral tomando el curso de Experiencia Cristiana, DT 4. Además cada candidato a graduación entregará dos trabajos escritos de investigáción, para dos profesores distintos. Cada profesor certificará que el candidato obtuvo una nota no menor de B.

Los graduandos del próximo año en adelante tomarán un seminario que tendrá como objetivo integrar el conocimiento que ellos hayan tenido durante los años de estudio más dos trabajos de investigación según arriba descritos.

#### EL ESTUDIANTADO

Tanto la matrícula del primer semestre como la del segundo, arrojó un número de estudiantes mayor que el que esperábamos. En el primer caso, cuarenta y ocho personas representativas de la Convención Bautista, Convención Discípulos de Cristo, Iglesia Evangélica Unida, Iglesia Metodista Unida, Iglesia Presbiteriana Unida, Sínodo Luterano del Caribe, Iglesia Evangélica Dominicana, Iglesias Evangélicas Congregacionales del Brasil, Asamblea Cristiana, La Cruzada Evangélica y la Iglesia de Dios Pentecostal se matricularon en las diversas materias. No obstante, fue sorpresivo el número de matriculados en el segundo semestre, que llegó a sesenta y dos. En parte, esto se debió al ingreso de varios candidatos del Mission Board, y de la Iglesia Pentecostal.

Véase la siguiente tabla comparativa.

año	<u>estudiantes</u>	año	estudiantes
1956-1957	13	1965-1966	43
1957-1958	21	1966-1967	49
1958-1959	24	1967-1968	49
1959-1960	28	1968-1969	46
1960-1961	31	1969-1970	47
1961-1962	33	1970-1971	57
1962-1963	42	1971-1972	53 (mayor número
1963-1964	42		para grado)
1964-1965	45	1972-1973	62 (mayor matricula)

## Estudiantes por denominación

Convención Bautista	15
Convención Discípulos de Cristo	11
Iglesia Presbiteriana Unida	11
Iglesia Metodista Unida	10
Iglesia Evangélica Unida	9
Iglesia Evangélica Dominicana	2
Mission Board	2
Pentecostal	1
Evangélica de Brasil	1
Total	62

Deseamos expresar nuestro reconocimiento a todos los estudiantes que siempre han estado en la mejor disposición de darnos la ayuda. Ha sido de gran provecho la participación de todos en la vida institucional. Quizá no han dado más por causa de las limitaciones que cuenta el Seminario, tanto en lo académico como en lo administrativo.

Bajo la dirección de ellos se publica un periódico a mimeógrafo que refleja un gran interés por la vida de esta comunidad. Este tiene grandes limitaciones, pero cada día va mejorando. Como órgano del Consejo de Estudiantes lo redactan Carmen Leticia Cruz, Miguel Octaviani, Elías Cotto, Gerardo López Vigo y Carlos H. Viana.

Hay reuniones especiales los jueves que ellos usan para traer conferencistas, celebrar reuniones de negocio, realizar actividades de compañerismo cristiano, etc.

Expreso mi más profunda gratitud al Coro que tantas visitas ha hecho a las iglesias, y me han acompañado en muchas ocasiones que he predicado en diversas congregaciones.

#### LA BIBLIOTECA

Todos reconocemos que la biblioteca es el alma de una institución docente. Hemos gozado de los servicios de una eficientísima bibliotecaria, la Srta. Wilma Mosholder, quien ha rendido una labor extraordinaria. He aquí un informe que ella nos ha preparado.

#### Informe de la Biblioteca Junio de 1972 a enero de 1973

Total número de libros catalogados, al final de enero: 20,637
(387 de estos son en "microfores" - es decir, "microfilm" y
"microfiche")

550 vols. - el número de libros catalogados desde junio

Los gastos por los 8 meses de junio a enero:

		Gastos	Presupuesto 1972-73
Sueldos (4 personas)	\$	7,164.18	\$ 12,000.00
Libros y suscripciones		2,605.27	4,600.00
Materiales y encuadernació	n _	330. 80	450.00
Totales	\$	10, 100. 25 *	\$ 17,050.00

(\* Hay facturas pendientes que suman a \$775.23)

#### Las necesidades más urgentes:

- 1. Un bibliotecario profesional adicional. Hay mucho atraso en la catalogación de los libros, aunque la bibliotecaria trabaja todas las horas posibles cada semana. Es muy difícil para una sola persona atender bien los detalles de la administración de la biblioteca y al mismo tiempo mantener al día el trabajo de los pedidos y la catalogación, que son las tareas más técnicas.
- 2. Un aumento de \$200.00 en los fondos para suscripciones. El costo de las revistas se aumenta aun más rápido que el de los libros a veces 100%. Debe de haber \$800.00 para el próximo año.
- 3. El desarrollo de la colección histórica del Protestantismo en Puerto Rico, proyectada hace tres años. Cada año vienen más estudiantes universitarios e investigadores en busca de tal información. Es de suma importancia adquirir una colección completa de la revista Puerto Rico Evangélico. Debe ser una meta para el próximo 75 aniversario.

#### VIDA COMUNITARIA

La época que vivimos tiende a deshumanizar a las personas, principalmente en las grandes ciudades. El cristianismo se basa en acentuar la vida de los humanos en términos de confraternidad, de amor, del compartir los unos con los otros. Aquí en nuestro campus se ha hecho el esfuerzo de comunicarnos los unos con los otros por medio de celebraciones, en que conjuntamente nos gozamos. El Comité de Vida Comunitaria ha hecho una gran labor. El Comité Ejecutivo y esta Junta de Síndicos nos han visitado para dialogar y resolver problemas que a veces son aparentemente insolubles, pero que se han simplificado. Hoy se goza de mayor entendimiento que en momentos pasados.

Quisiéramos dar ayuda a la comunidad que nos rodea, pero la falta de personal y de recursos nos han detenido. Los que viven "detrás del Seminario" deben preocuparnos y por ellos tenemos que luchar. Hicimos el intento, pero se malogró, por motivos fuera de nuestro dominio, pero aún mucho se podría hacer.

#### EDUCACION CONTINUADA

La iglesia de hoy demanda de un ministerio adecuado a las problemáticas del momento. No basta con haber obtenido una maestría, hay que seguir buscando nuevos recursos de acción. Aquí no se trata de título sino del desarrollo de las capacidades del ministro para dar el mejor servicio al mundo.

Contamos con el interés de algunos hermanos de los Estados Unidos que están dispuestos a prestarnos la más valiosa ayuda. Entre ellos se encuentran el Dr. Johnson, y el Obispo Ault de la Iglesia Metodista Unida. El día 8 de febrero nos visitó una comisión del Seminario Luterano de Filadelfia con los que tuvimos provechosas conversaciones sobre el particular. Cercano está el día cuando podamos ofrecer estudios avanzados.

#### OBSERVACIONES FINALES

Es obvio que un seminario como el nuestro tiene que servir a los propósitos del llamado divino, en el cual todos estamos envueltos. Desde el miembro más humilde de esta comunidad hasta el que ocupa la máxima jerarquía debe sentir que esto le pertenece, pero al mismo tiempo debe pensar que no es de él en particular. A pesar de las diversas maneras de definir lo que es una escuela de profetas, todos somos uno. La Hon. Junta de Síndicos, El Comité Ejecutivo, el Consejo Académico, toda la empleomanía, están en la obligación de la unidad en la diversidad. Esta brevísima reflexión me ha llevado a proponer una serie de recomendaciones; unas de largo alcance y otras de corto alcance para llenar nuestro cometido. He aquí las recomendaciones a corto plazo:

### Recomendaciones a corto plazo:

- Que se provea otro profesor más para el campo práctico, ya que este departamento es el que más urgentemente necesita de aquellos que lo dirijan o le dén su concurso.
- 2. Que se provea un profesor para enseñar en el departamento de historia eclesiástica, debido a que la persona ocupada del tal, ocupa la presidencia, lo que le limita el número de horas-crédito a cuatro.
- 3. Que se le dé la más seria consideración al presupuesto del año vigente debido a la política de las denominaciones de ir cortando los subsidios.
- 4. Que se busquen las maneras de subir los sueldos a los empleados. La ley exige ciertos salarios para algunos de nuestros trabajadores, pero más que la ley, nos obliga el espíritu cristiano. Los maestros reciben una remuneración mucho más baja que varios pastores. Me parece infantil aquello de que un maestro en esta institución no debe tener un salario mayor que el de un ministro en trabajo activo.
- 5. Hasta donde sea posible conviene tener en el cuerpo docente a un profesor de las iglesias no sostenedoras del Seminario pero interesadas en el Seminario, libres o no afiliadas al Concilio.

- 6. Continuar teniendo reuniones periódicas con el Comité Ejecutivo y la Junta de Síndicos con carácter de confraternización y de diálogo.
- 7. Que haya un rótulo que identifique el Seminario. La Clase de 1972 ha establecido un fondo el cual será aumentado con la aportación que también hará la clase de 1973. El lugar y la forma de dicho rótulo estarán sujetos a un cuidadoso estudio.

Respetuosamente sometido,

José Aracelio Cardona

Presidente

Rio Piedras, Puerto Rico 10 de febrero de 1973